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＊＊＊茅ヶ崎ＲＣ会報は当クラブホームページ［http://www.chigasaki-rc.com］からもご覧頂けます 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇歌唱   「我等の生業」 「覇気あれ我クラブ」   ◇ガバナー補佐挨拶  

◇表彰 Ｒ財団補助金セミナー修了証書授与   ◇会長挨拶    ◇幹事報告  

◇委員会報告 情報 他       ◇卓話 「ロータリアンは歯が命」   小澤雅彦君 

RI 2780      茅ヶ崎ロータリークラブ週報  
                      
 

第 57 代会長 清水 賢一 

第 57 代幹事 大箭 剛久 

1960   8  10 

2017 年 6 月 8 日（木） 第２７６２回例会 天候：小雨 司会：中山冨貴子副幹事 No. 39 

 

＝本日の例会行事＝ 

年  月 日創立 

地区 

２０１６～２０１７年度 

◎ゲスト・ビジター 

池亀武士様(ガバナー補佐・茅ヶ崎中央ＲＣ）當間安弘様(ガ

バナー補佐幹事・茅ヶ崎中央ＲＣ） 

◎ガバナー補佐挨拶 

池亀武士様 

（茅ヶ崎中央ＲＣ） 

◎表彰 

財団補助金セミナー 

修了証書授与 

 中山冨貴子会員・杉田祐一会員 

◎幹事報告 

◇ガバナー事務所より    

＊２０１９年規定審議会決議案承認のお知らせの件 

 提出決議案・・・「雑誌月間」の制定を検討するよう、ＲＩ理事会に

要請する件（提案者：大和中ＲＣ） 

＊国際ロータリー第２７８０地区 ２０１７～２０１８年 地区大会親睦

ゴルフコンペの案内  

 ・９/８（金） 受付・・・６：３０～８：３０ スタート・・・７：３０～ 懇親

会・表彰式・・・１６：３０を予定 

 ・相模原ゴルフクラブ  ・コンペ参加費・・・５，０００円  ・プレー

費・・・１７，０００円 

 ・参加募集・・・１６０名（４０組）  ・申込締切・・・７/３１（月） 

＊米山学友会主催「クリーンキャンペーン」のお知らせ 

 ・７/１６（日） 小田急線「片瀬江ノ島駅」集合・・・１１：００ ・会

費・・・３，０００円  ・申込期日・・・７/８（金） 

◇青少年交換学生ホストファミリー（大箭会員）より  青少年交換

学生報告書 

◇タウンニュース 

◎委員会報告 

田中賢三パストガバナー：国際大会結団式 

情報［池上会員］：ロータリー入門書の紹介 

横山貢会長エレクト：次年度理事会報告 

スマイル報告 澤邑重夫会員 

池亀武士様（第４グループガバナー補佐・茅ヶ崎中央ＲＣ）皆さ

まのお力添えにより一年間無事にガバナー補佐を務める事が出

来ました。ありがとうございます。貴クラブの益々のご活躍をお

祈りします。 

當間安弘様（第４グループガバナー補佐幹事・茅ヶ崎中央ＲＣ）

一年間ありがとうございました。 

清水賢一君＆大箭剛久君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補

佐幹事、お疲れ様でした。小澤雅彦会員、卓話楽しみにしていま

す。よろしくお願いします。 

田中賢三君 池亀ガバナー補佐、當間補佐幹事、一年間たいへん

御苦労様でした。明日、アトランタへ出発します。小澤雅彦さ

ん、本日卓話よろしくお願いします。 

伊藤留治君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事、１年間

お世話になりました。小澤君、卓話「ロータリアンは歯が命！」

楽しみにしています。 

池上 實君 明日アトランタ国際大会参加の皆さま、お体に気

をつけてロータリーの世界をお楽しみ下さい。行ってらっしゃ

ーい。 

程島利通君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事、一年間

大変ご苦労様でした。 

加藤 寛君 国際大会出席の皆さま、お気を付けていってらっ

しゃい。ガバナー補佐、一年間御苦労様でした。 

杉本行廣君 茅ヶ崎駅南口の花の茎が伸びて通行人の目を楽し

ませる色が鮮やかになっています。近くの老人より 

小澤耕一君 池亀ガバナー補佐、當間補佐幹事ようこそ。小澤

君、卓話楽しみにしています。 

吉田恵子君 ゲストの皆さまようこそ。卓話楽しみです。明日よ

り国際大会に行ってまいります。 

下里洋一君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事、大変お

疲れ様でした。今日は早退です。ごめんなさい。 

出口敬純君 池亀 AG、當間補佐幹事ようこそ。IM お疲れ様で

した。表彰の皆様、おめでとうございます。 

成田栄二君 池亀 AG、當間 AG 幹事、一年間お疲れ様でした。

小澤さん、歯の卓話楽しみです。 

 

 

委員会報告の池上会員 
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◎出席報告 畠田宏治会員 

日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

６／８ ２７６２ ４９ ４６ ３３ ３ １０ ７８．２６％  

５／２５ ２７６０ ４９ ４１＋６ ３７ ３＋３ ４ ８５．１１％ ９１．４９％ 

 和田幸男君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事ようこ

そ。小澤雅彦さん、卓話よろしくお願いします。 

河本啓伸君 池亀ガバナー補佐、當間補佐幹事、一年間ご苦労様

でした。小澤さん、卓話楽しみにしています。 

横山 貢君 本日は茅ヶ崎中央ＲＣ池亀ガバナー補佐、當間ガ

バナー補佐幹事ようこそ。次年度理事会、お疲れ様です。卓話宜

しくお願いします。 

水嶋 聡君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事いらっ

しゃいませ。表彰の皆様おめでとうございます。そして、皆様に

幸あれ！ 

木村信一君 池亀様、當間様、いらっしゃいませ。表彰の皆様お

めでとうございます。「歯が命」小澤先生、お願い致します。 

岩澤淑江君 池亀様、當間様、ようこそおいでいただきました。

皆様とは一日遅れで土曜日にアメリカに出発します。会社から

はスタイリッシュなお弁当の食材を探してくるようにと言われ

ています。頑張ります！ 

畠田宏治君 小澤さんの卓話、イニシエーションスピーチの感

動をふたたび！ワクワクしています！ 

安武 勝君 池亀様、當間様、いらっしゃいませ。小澤雅彦さん、

卓話楽しみにしています。 

小澤雅彦君 池亀ガバナー補佐、當間ガバナー補佐幹事、ようこ

そいらっしゃいませ！ゲストの前で緊張しますが、卓話がんば

ります！ 

石田貴一君 梅雨入りとなりました。小澤さんの卓話、楽しみに

しております。 

富田桂司君 池亀 AG、當間 AG 幹事、ようこそいらっしゃいま

せ。一年間お疲れ様でした。いよいよ梅雨入りとなりました。雨

の日の例会はウォーキングできませんので、また運動不足にな

りそうです。大台を超えないようがんばります。小澤さん、卓話

楽しみにしております。 

［本日 26 件、35,000 円です］ 

 

この卓話の全編原稿は別途印刷したものをお配り致します 

卓話「ロータリアンは歯が命」小澤雅彦会員 

私が北海道大学で指導していただいた石川教授 

のお話をします。石川先生は 1959 年にアメリカ 

に留学されています。日本では歯周病の治し方も 

分からなかった 1950 年代、アメリカではすでに 

治療ではなく完全に予防中心の歯科医療が実践

されていたのです。石川先生はこの光景にそれは衝撃を受けた

そうです。しかし考えてみれば当然です。現代の日本人ならほ

とんどの人が知っていますが、虫歯や歯周病の原因は細菌なの

です。であるならば、お口の中に細菌が繁殖しないようにお口

の衛生環境を整えること、患者の健康にとってこれ以上に大切

なことはないのです。石川先生はすぐにそのことを理解し、歯

周病についてもさらなる研究をし、帰国するのです。帰国する

と会う人会う人すべてから質問攻めにあったそうです。 

「おーい石川！おまえアメリカでどんなこと勉強してきたん

だ？ちょっと教えてくれよ！」 

そうすると石川先生は白衣のポケットから歯ブラシを取り出

し、「アメリカでは歯ブラシを勉強してきた！」と話したそう

です。すると決まって 

「おいおい、からかってるのか？アメリカまで言って歯ブラシ

勉強してくるやつがいるかよ？本当はもっと凄いこと勉強し

てきたんだろ？もったいぶらずに教えろよ！」 

「いや、アメリカでは本当に歯ブラシを勉強してきたんだ」 

「お前バカじゃないのか？」 

という会話になったそうです。石川先生はこのアメリカでの体

験を私たちに本当に情熱を持って話してくださいました。さら

に次のようなことも教えてくださいました。 

 

に次のようなことも教えてくださいました。 

患者にただ歯を磨いてください、と指導しても決して上手

くいかないんだ。むしろ言えば言うほど、患者に煙たく思わ

れるかもしれない。ブラシ、ブラシってうるさい先生だな。

いいから早く治療しろよ！歯医者はだまって歯を治してれば

いいんだよ。そう思われるに決まっている。患者に歯ブラシ

に真剣に取り組んでもらうには患者に歯の価値に気づいても

らう必要があるんだ。価値への開眼が必要なんだ！ 

これが DENTAL IQ という考え方なのです。患者の

DENTAL IQ を上げ、歯の大切さを気づかせること、これこ

そが現代の歯科医師に求められるもっとも重要な仕事なので

す。ただ患者の歯を綺麗に治せば良いわけではないのです。

患者の DENTAL IQ をあげ、患者に歯を大切にしてもらうよ

うモチベーションして初めて、歯科プロフェッションとして

の使命を果たしたことになるのです。 

しかし石川先生はこのようにも教えてくださいました。患

者をやる気にさせるのは想像以上に難しい仕事だ。こうすれ

ば上手くいくという法則はないんだ。ただ一つ言えることは、

患者と歯科医師という立場を超えて、1 対 1 の人間として相

手との信頼関係を築かなくてはならないということだ。患者

のことを真剣に思う気持ち、これ以外に患者との信頼関係を

築く方法はないんだ。 

冒頭にお話ししたロータリーマークの歯車の歯が何本なの

か皆さんご存じでしたか？24 本です。では今自分の歯が何本

あるかご存じでしょうか？意外にご存じない方が多いのでは

ないでしょうか？自分のお口に興味を持っていただくこと、

これがお口の健康のファーストステップです。患者にお口に

関して興味を持ってもらうためには、歯科医師自身が患者の

ことを真剣に大切に思うことです。 

ロータリークラブに入会し、皆様とこうして毎週時間を共

有できることを本当に嬉しく思っています。お互いの良いと

ころを認め合い、情熱を持って毎例会に臨む、そして笑顔で

語り合い美味しいランチを共にする、ロータリアンは歯が

命！ご静聴ありがとうございました！ 
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6/8 に開催された俳句同好会の句会作品です 


